

La justicia es ciega... pero aparece

DLa Jornada

SABADO 16 DE JUNIO DE 2007

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE **DIRECTOR FUNDADOR:** CARLOS PAYAN VELVER

El Ejército será usado en "áreas estrategicas" en lucha antinarco

☐ Fuentes oficiales rechazan que vaya a haber una "retirada" de las fuerzas armadas en el combate al crimen organizado

FABIOLA MARTINEZ Y ROBERTO GARDUÑO

13

Proviene de EU 73% de las armas de narcotraficantes

ANDREA BECERRIL

Capturó Sedena a 13 sicarios del grupo de Los Zetas

GUSTAVO CASTILLO

Pide APPO a la Corte investigar abusos en Oaxaca

OCTAVIO VELEZ, CORRESPONSAL

columnas **DESFILADERO** • JAIME AVILÉS DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA LOS DE ABAJO • GLORIA MUÑOZ 17 MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

opinión	
MIGUEL CONCHA	18
Ilán Semo	20
GUSTAVO LEAL F.	20
Gustavo Gordillo	22
Sergio Ramírez	6a
Carlos Montemayor	7a
Juan Arturo Brennan	8a

Dios y Darwin, en estadunidenses hacen contienda electoral bíblica de la creación

CORRESPONSAL

NUEVA YORK, 15 DE JUNIO. Cada vez más estadunidenses hacen suya la versión bíblica de la creación de los seres humanos en vez de la teoría de la evolución de Charles Darwin, reveló una nueva encuesta aquí, aunque otro grupo también muy importante cree lo opuesto, lo cual refleja una confusión masiva sobre los orígenes de todo en este país.

Tal vez esto ayude a explicar por qué a veces las noticias de Estados Unidos parecen poco racionales y con un tinte anterior a la Edad de las Luces, y es que aquí parece continuar una sagrada batalla milenaria en la cual se rehúsa aceptar que algunas cosas han cambiado desde que se escribió la Biblia.

Casi todos los precandidatos presidenciales han tocado el tema de su "fe", y ninguno se atreve a rechazar la religión como ingrediente indispensable de su vida. En un reciente debate, tres de los precandidatos republicanos expresaron que no creen en la teoría de la evolución de Darwin.

Siempre ha sido borrosa la supuesta división de Iglesia y Estado en este país, pero con un "renacido" (born again) en la Casa Blanca y más de una década en que la "derecha religiosa" ha incidido

directamente en la política del país, Dios es ahora un político estadunidense a quien nadie puede ignorar.

El uso de temas con trasfondo religioso – el aborto, el matrimonio gay, los valores familiares" – como parte clave de las estrategias político-electorales continúa determinando gran parte de la agenda nacional de este país. Para el Partido Republicano, en particular, esto se ha convertido en un eje central (a pesar de la oposición de un sector moderado) de su misión política con el triunfo de George W. Bush: la victoria mayor de esta tendencia.

Pero los políticos -como los actuales precandidatos presidenciales- también están respondiendo a su base real.

Un resumen de encuestas recientes de Gallup difundido esta semana revela que más estadunidenses creen en la versión bíblica conocida como "creacionismo", que en la teoría de la evolución en torno al origen de los seres humanos.

O sea: muchos piensan que los humanos fueron creados por una fuerza divina en algún momento durante los últimos 10 mil años que en la teoría de Darwin, según la cual son resultado de millones de años de procesos de evolución biológica.

Cada vez más suya la versión

Y resulta que cuando líderes republicanos expresan apoyo a la versión creacionista están "sintonizados" con sus bases. La encuesta de Gallup reveló que 68 por ciento de los republicanos no cree en la teoría de la evolución. De hecho, como señala la firma, "hoy ser religioso en Estados Unidos está fuertemente relacionado con partidismo, con mayor probabilidad de que los estadunidenses más religiosos, en general, sean republicanos que independientes o demócratas".

Sin embargo, como comentó hoy un periodista estadunidense a La Jornada, los resultados de Gallup en verdad sólo demuestran que "los estadunidenses están igualmente confundidos sobre el origen de la especie humana como sobre cualquier otro tema".

Es casi imposible explicar este fenómeno, que "más bien demuestra -como comentó el periodista-, que la mayoría cree tanto en lo que aprendió durante la semana en la secundaria sobre la evolución, como lo que afirmaba su predicador en los servicios religiosos de los domingos".

O todo lo contrario. El hecho es que la mano de Dios es muy misteriosa, pero para muchos políticos éste es otro punto que pueden manipular para sus intereses... muy terrenales.

REPARAN FALLA DEL ATLANTIS



Los astronautas Danny Olivas y James Reilly lograron cerrar ayer una perforación en el escudo térmico del transbordador espacial, luego de ocho horas de intenso trabajo. "Ha sido una tarea sobresaliente", infomó un portavoz de la NASA, quien confirmó que los ordenadores de la nave ya estaban funcionando y por ello destacó que no existía ya ningún motivo de preocupación ■ Ap